
ВИТЕБСКИЙ И ГИССЕНСКИЙ УНИВЕРСИТЕТЫ: 
ПЕРСПЕКТИВЫ СОТРУДНИЧЕСТВА
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На снимка: Вениамин Космач, декан ИФ, профессор, и 
Томас Бон, профессор Гиссенского университета.

С 6 по 10 сентября наш вуз 
принимал особых гостей: 
исторический факультет по
сетили преподаватели и сту
денты Гиссенского универ
ситета имени Юстуса Либи
ха (Германия). Иностранная 
делегация приехала к нам из 
Вильнюса, где она была в 
рамках экскурсии по Прибал
тике. Мы побеседовали с 
деканом исторического фа
культета нашей альма-матер 
Вениамином Аркадьевичем 
Космачем и разузнали обо 
всех подробностях прошед
шего визита.

— Вениамин Аркадьевич, 
действительно ли  факуль
т е т  впервые встрети л д е 
легацию  из Гиссена?

—  На самом деле, так и 
есть. О нашем факультете 
немецкая группа узнала от 
своих партнеров из Дортмун
да, а также от польских кол
лег из Познани. Ее заинте
ресовали здесь исследова
ния по европейской истори
ческой тематике, в том чис
ле и по германской истории 
Нового и Новейшего време
ни. Более конкретная цель 
визита установление кон
тактов. Поэтому в первую 
очередь они приезжали по
знакомиться с факультетом. 
Но параллельно и посмотре
ли достопримечательности
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крупных городов области: 
Орши, Полоцка и Витебска. 
К слову, в последнем посе
тили Дом-музей и Арт-центр 
Марка Шагала, а также обла
стной музей Героя Советс
кого Союза Миная Филиппо
вича Шмырёва.

—  На специальной встре
че с иностранными гостя
ми обсуждались возмож
ные варианты сотрудниче
ства. Каковы же ее итоги?

—  Первое и самое глав
ное, что мы решили: два ис
торических факультета (наш 
и Институт истории в Гиссе- 
не) станут у истоков основа
ния белорусско-германской 
комиссии историков, анало
гов которой пока нет в на
шей стране. В центре внима
ния будет совместное изуче
ние двух мировых войн и тех 
следов, которые они остави
ли на белорусской земле, в 
судьбах нашего народа. Это, 
разумеется, широкий спектр 
исследований. Помимо это
го, конечно, будем работать 
и над различными проблем
ными темами, которые каса
ются советско-германских 
отношений, начиная со Сред
невековья.

—  Как вообще появилась 
такая идея?

—  У  нас на факультете дав
но ведутся серьезные иссле

дования в области германс
кой истории. В Гиссене уч0* 
ные специализируются по 
истории стран Восточной Ев
ропы, где в центре внима
ния Прибалтика, Россия, Ук
раина, Беларусь и Польша. 
Эти точки соприкосновения 
и навели на мысль о созда
нии подобного сообщества. 
Для всех это очень ответ
ственный шаг, поскольку ра
боту будут курировать два 
министерства образования

и два министерства иност
ранных дел через свои по
сольства. Ну а более конк
ретно рассмотреть данный 
вопрос планируется в Гиссе
не в декабре этого года.

—  Были ли определены 
иные направления вашего 
совместного сотрудниче
ства?

—  Ранее, общаясь с иност
ранными коллегами посред
ством интернет-ресурсов, мы 
инициировали проведение

общих образовательных, на
учных и так называемых твор- 
ческо-комм уникабельны х 
проектов. Для этого решили 
выбрать одну или две темы, 
чтобы в дальнейшем обсу
дить возможность финанси
рования с обеих сторон. Но в 
основном это коснется не
мецких коллег, поскольку у 
них больше возможностей. 
Не менее заинтересовал де 
легацию и академический об
мен педагогами и студента

ми. Тогда вести лекции и пре
подавать спецкурсы у нас и в 
Гиссене смогут как белорус
ские, так и немецкие про
фессора.

—  18— 19 октября на ис
торическом факультете  
пройдет научный форум по 
истории Первой мировой 
войны. Примут ли в нем 
участие преподаватели и 
студенты Гиссенского уни
верситета имени Юстуса 
Либиха?

—  Как пообещали нам не
мецкие гости, они подгото
вят и пришлют свои матери
алы. А  если представится 
возможность, то и приедут 
лично.

Проведение совместных 
научных конференций и под
готовка публикаций —  одна 
из традиционных форм со
трудничества. Поэтому в этот 
раз договорились, что за ка
лендарный год мы должны 
организовать как минимум 
по одной встрече (в виде 
научного форума) в Витебс
ке и в Гиссене. Я думаю, для 
начала этого достаточно.

—  Это было очень позна
вательно! Спасибо за раз
вернутые и интересные от
веты.

Инна ШИРКЕВИЧ.
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